

LES GRAINES D'ENTREPRENEURS ECO-RESPONSABLES

DU LYCEE DES METIERS TOM MOREL D'ANNEY

Dans le cadre de leur formation, en tant que futurs professionnels, les élèves de 1^{ère} année CAP EPC et de 1^{ère} année Bac Pro MCV option A ont travaillé ensemble, mais sur des missions différentes, sur un projet pédagogique intitulé « Graine d'entrepreneur éco-responsable », porté par 2 enseignantes d'Economie Gestion Commerce et Vente, Mesdames BLOND et LAIDEBEUR.



Plusieurs actions dont le fil conducteur est le DEVELOPPEMENT DURABLE ont rythmé l'année scolaire.

Ainsi lors de la semaine du goût (du 16 au 22 octobre 2023), la classe de CAP EPC a présenté devant d'autres élèves une mini-conférence sur le déclin des abeilles et ses conséquences sur la biodiversité en partenariat avec le syndicat d'apiculture de Haute-Savoie. Une exposition, une dégustation et une vente de miels locaux ont complété l'intervention.

A l'occasion de la SERD (Semaine Européenne de la Réduction des Déchets), du 18 au 26 novembre 2023, la classe de MCVA a préparé une mini-conférence sur la problématique environnementale des emballages (surtout en plastique). En parallèle, les élèves de CAP EPC ont réalisé une exposition sur ce même thème et une collecte de vêtements et d'accessoires au sein du lycée.

Pour faire écho aux journées mondiales sans portable, le mardi 6 février 2024 a été organisée au sein de l'établissement, une journée SANS SMARTPHONE. Des activités ludiques encadrées par les élèves et les enseignants ont rythmé les temps de pause pour favoriser la déconnexion. L'expérience a été un franc succès.

Pour conclure ce projet, une semaine ECO-RESPONSABLE s'est déroulée du 8 au 11 avril 2024. Au programme :

- ✓ Un marché des connaissances proposant 5 stands : alimentation durable, mode éthique et responsable, pollution numérique, reconditionnement et emballage FUROSHIKI.
- ✓ Un défilé de mode de vêtements de « seconde main », dans la cour de l'établissement.
- ✓ Des menus éco-responsables au réfectoire, établis par les élèves de CAP EPC, avec le soutien et l'intervention du responsable du service restauration.
- ✓ L'ouverture de la boutique éphémère de vêtements de « seconde main » FRIP'CHIP, dans notre magasin pédagogique.
- ✓ Une vente de cookies aux récréations, réalisés par la cantine, au profit de l'association « LE TETRAS LIBRE », Centre de Sauvegarde de la Faune Sauvage des Pays de Savoie.

Ce projet a permis de labelliser la classe de CAP EPC « Classe engagée ». Ainsi ces élèves vont pouvoir bénéficier d'un séjour de cohésion (SNU) de 12 jours, au mois de mai en Maurienne, dans un village de vacances VTF. De plus, nos différentes actions ont obtenu 4 labels de l'ADEME.

Nous avons candidaté aux Trophées de la SERD 2023 et au Prix de l'Éducation Citoyenne (ANMONM).

A la fin du défilé de mode, les élèves ont offert un mirabellier à l'établissement, pour le jardin pédagogique, grâce aux bénéfices réalisés lors de la vente du miel. Ainsi les abeilles auront de l'ombre et de quoi se nourrir. De plus, notre chef cuisinier pourra, dans quelques années, régaler les élèves de délicieux desserts « faits maison » à base de mirabelles, dans une logique vertueuse et totalement durable !

Ce projet a permis aux 2 classes d'acquérir des compétences dans leur spécialité (vente, veille commerciale, enquête de satisfaction, préparation et organisation d'évènements...), des compétences numériques (rechercher les informations...) et transversales (s'exprimer de façon professionnelle à l'écrit et à l'oral...), mais aussi d'utiliser des outils de digitalisation pour communiquer tels que les réseaux sociaux. L'ensemble des actions a aussi mis en avant leurs compétences en art appliqué (affiches), en français (rédaction des messages), en PSE (alimentation durable), en anglais (traduction du menu/déjeuner scolaire), en mathématiques (coût de revient du menu par personne) et en économie (loi AGEC).

📰 L'engagement des élèves du lycée Tom-Morel pour la planète

Le Dauphiné Libéré - 25 nov. 2023 à 17:02 - Temps de lecture : 1 min



L'exposition des élèves du lycée Tom-Morel dans le hall d'entrée sur "Les emballages". Photo Le DL/C.P.-J.



DL Un marché des connaissances pour un autre regard sur la consommation

Le Dauphiné Libéré - Hier à 18:52 - Temps de lecture : 1 min



Des élèves du lycée Tom-Morel sur le stand de la qualité des aliments à consommer. Photo Le DL/C.P.-J.